

## **Rapport annuel du président de la section romande de la SSSH pour l'année 2021**

Chers TDM, chers membres, chers amis,

Je souhaite commencer la rédaction de ce rapport annuel par féliciter une nouvelle fois nos 10 TDM de la première volée qui ont toutes et tous réussis leurs examens en juin 2021. C'est l'aboutissement de plus de 10 années d'investissement pour la création et le développement de ce nouveau métier, pierre angulaire fédérale de la reconnaissance du travail quotidien de l'ensemble des professionnels du retraitement des dispositifs médicaux.

Je remercie aussi l'ensemble des promoteurs du CFC TDM, les autorités cantonales, l'ES Santé Lausanne, les enseignants et experts aux examens, les formateurs en entreprise, les organisateurs des cours inter-entreprises, les responsables des services et unités de stérilisation publiques et privées qui ont parié sur l'apprentissage.

L'année 2021 a aussi été une année Covid, qui a de nouveau limité nos déplacements, conduit au port du masque, constraint à adapter nos activités personnelles, professionnelles, sociales et associatives.

Dans ce contexte, la section romande a maintenu ses objectifs vis-à-vis de ses membres :

- Organisation d'une journée de formation pour les formateurs, FEE, responsables STE 2 le 26 janvier par visio-conférence, proposant un focus sur la formation CFC TDM, à quelques mois des premiers examens
- Organisation le 24 avril de l'Assemblée Générale et d'une journée de formation en visio-conférence dédiée aux préoccupations des membres et aux réponses pouvant être apportées. Je remercie particulièrement Nicole Berset et Anne Kummler pour leur excellent travail dans l'organisation de cette journée
- Organisation le 02 octobre d'une journée de formation hybride à Yverdon, avec plus de 110 participants dont 75 sur place du fait des limitations en lien avec la pandémie. Le contenu des Bonnes Pratiques Suisses de retraitement des DMx a été présenté, et les futurs guides associés évoqués. C'était l'occasion de mettre en lumière les premiers lauréats du CFC TDM, et de les féliciter en votre nom.

Le comité romand a été renouvelé lors des élections du 24 avril. Je souhaite la bienvenue à monsieur Christophe Grange, nouveau trésorier de la section romande, ainsi qu'à monsieur Jonathan Roussel, nouveau membre du comité. Je tiens à féliciter madame Nicole Berset et monsieur Frédy Cavin pour leur réélection.

Votre confiance m'honneure puisque vous avez décidé de me confier à nouveau votre représentation en tant que président.

Comment ne pas évoquer le grand rendez-vous national de novembre avec Swisster 21, qui a été un succès avec près de 1000 participants et plus de 60 pays représentés. Vous êtes les artisans de ce succès par votre participation, votre soutien et vos encouragements.

Vous avez aussi élu le 24 avril vos représentants à la commission de formation paritaire Espace Compétences et SSSH : Madame Luisa Da Silva, messieurs Frédy Cavin et Christophe Grange ont été élus. Je tiens à remercier monsieur Grégoire Jaquet pour son travail au sein de cette commission.

La section romande compte 212 membres actifs au 31 décembre 2021, tenant compte de 36 nouvelles adhésions et 79 démissions et toilettage de la base de données.

Deux cours STE 1 et un cours STE 2 ont permis respectivement à 41 et 16 participants de se former. Un cours spécifique sur le retraitement des endoscopes (16 participants) et un cours pour les collaborateurs en activité dans les petites structures (15 participants) ont aussi été organisés.

Votre comité a aussi préparé un cours ouvert à toutes celles et ceux, titulaires d'un certificat STE 1 ou STE 2, qui souhaitent se préparer à la procédure de qualification selon l'article 32 pour l'obtention du CFC TDM. Ce cours est programmé dès l'été 2022. Une brochure pour cette nouvelle formation avec tous les détails a été créée pour vous aider, elle est disponible sur le site [www.sssh.ch](http://www.sssh.ch).

Du point de vue des relations internationales, une petite délégation a assisté au congrès de la SF2S à Lyon en septembre. Les retours des participants étaient positifs, et la convivialité était de mise.

En dehors de l'organisation des journées de formation et de la gestion de l'association, les objectifs 2019-2022 étaient les suivants :

- Promotion et mise en œuvre du CFC TDM en Suisse Romande : atteint
- Développement de l'outil unité d'œuvres pour mesurer l'activité des services de stérilisation : partiellement atteint notamment du fait de la difficulté du recueil et du partage de données institutionnelles. La méthodologie de calcul est à disposition, nous reprendrons ce projet en fonction de vos besoins.
- Développement du SteriDéfi adapté aux référentiels suisses : non atteint. Une alternative sera proposée.

Je tiens à remercier tous les membres du comité romand sans lesquels ce rapport manquerait de substance, et madame Luisa Da Silva pour l'accomplissement de son mandat.

Nous avions convaincu madame Eliane Chassot de poursuivre son engagement à nos côtés. Elle est demeurée passionnée, rigoureuse, disponible, chaleureuse, force de propositions, et a permis un passage de relais tout en nuance et en totale confiance. Un grand Merci Eliane pour tout ce que tu as apporté à notre section...

Le nouveau comité s'est déjà mis au travail.

Nous vous proposons la déclinaison des trois axes suivants pour 2022-2024, en sus des activités traditionnelles :

- Promouvoir la procédure de qualification selon l'article 32 et accompagner nos membres intéressés
- Préparer les fondations du futur Brevet Fédéral TDM
- Construire et implémenter les outils de formation de demain

Je ne saurais conclure ce rapport sans remercier chaleureusement les sponsors qui nous ont soutenus en 2021, malgré un contexte Covid pesant pour les différentes entreprises. Sans ce soutien indéfectible, nous ne pourrions pas proposer toutes ces prestations à nos membres.

Une société ne peut être pérenne sans l'engagement de ses membres. Tous les membres du comité romand se joignent à moi pour se féliciter de votre soutien, de votre participation et de votre confiance.

Hervé NEY

Président section romande SSSH

Le 22 février 2022